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记者在现场记者在现场

畅游“路宽景美”靓画卷
——新郑市生态廊道建设走笔

本报记者 赵丹刘栓阳 文/图
今年以来，无论是新郑市的城

区还是乡村，一条条道路在延伸、拓
展、改造、绿化。郑新快速通道、107
国道、解放北路……这些熟悉的道
路，当你再次踏上时，已经找不到它
原来的模样了，让人们深深地感受
到交通的建设给这座城市带来的巨
大变化。

“如今开车行走在新郑，感觉最
大的变化就是道路四通发达，路两
旁的景观更加赏心悦目了。”市民张
辉告诉记者。

2012 年，新郑市新建各级道路
265.7 公里，双湖大道、神州北路等
生态廊道215公里，绿化面积546万
平方米，交通道路和生态廊道建设
道卓有成效。今年，该市坚持把交
通道路建设作为推进城乡融合先决
条件，大力实施生态绿化工程，力争
全年新建城乡道路 80 公里，完成
G107、郑尧高速、郑州西南绕城高速
新郑段等生态廊道建设65.2公里。

城市发展，道路先行。新郑市
按照组团级、市镇级、社区级、农田级
路网“8642”（郑州至新郑市区道路双
向8车道，过境省道双向6车道，城区
到所有镇区双向4车道，镇区到新型
社区双向2车道）的标准规划建设城
乡道路，构建“六纵五横”干道网、连
接城乡的“三纵三横”辅道网。

交通路网四通八达
在郑州市工作的鲁尧，以前回

家总是选择走高速，不仅绕得远还
花钱。但现在他每次回家不是走
107国道，就是走郑新快速通道。“这
两条道路的升级改造极大地方便了
市民，从郑州到新郑也就是半个小
时。”鲁尧深有感触地说，“以前回家
总是急匆匆的，现在道路两旁的绿
树花草给人带来心旷神怡的感觉，
消除了驾驶的疲惫，也间接地降低
了交通事故的发生。”

今年，新郑市将加快推进新老
107 连接线、求实路建设和 S102 拓
宽改造、中华路北延、大学路南延工
程；启动中兴路东延至神州路工程；
积极推进郑韩路西延、G107 改线
段、学院路西延至 G107 工程建设；
完成移民大道、新烟路南延至茨山
路、S323 莲河桥至大高庄段改扩建
工程。这些道路的建成通车，为新
郑融入大郑州提供了广阔空间。

生态廊道造福子孙
郑全喜是龙湖镇郑老庄村的村

民，谈起生态廊道建设，郑全喜感触
颇深：“去年郑新快速通道进行生态
廊道建设，俺村很多人都去参加绿
化工作，当时看着光秃秃的树干，心
里对市里生态廊道建设很不理解。
如今沿途到处都是郁郁葱葱的树木
花草，整个新郑像个大公园，和电视
里那些大城市的道路没啥两样！”

在郑新快速通道上，道路两侧
茂盛的树木已经形成了景观屏障，
让人看不清远处的村庄。不过在沿
途每条支路入口处，或竖着新建住
宅项目广告牌，或竖着农家乐的指
示牌。“路宽、景美，现在不光新郑的
市民愿意往俺农村来，连郑州的许
多市民都在节假日到俺这郊游了，
俺村民可以选择的谋生方式也会越
来越多。”郑全喜说，新郑交通道路
和生态廊道的建设，使全市的环境
越来越好了，越来越多的人愿意到
新郑投资兴业、安家乐户，随着时间
的推移，它们的作用、价值和意义将
造福子孙。

又是一年春好时。2013年春，
郑州航空港经济综合实验区成为我
国首个航空港经济发展先行区。新
郑与航空港经济综合实验区地缘相
接、人缘相亲、文化相融，这一振奋
人心的消息，更加激发了63万黄帝
故里人民的无限憧憬和追梦动力。

郑州航空港经济综合实验区面
积 415 平方公里，将建成国际航空
物流中心、以航空经济为引领的现
代产业基地、内陆地区对外开放重
要门户、现代航空都市、中原经济区
核心增长极。

规划已经明确，郑州航空港经
济综合实验区要“建设竞争力强的
国际航空货运枢纽”、“建设高端航
空港经济产业体系”、“建设绿色智
慧航空都市”。在郑州航空港经济
综合实验区发展战略的大盘中，新
郑处在哪一个位置？又将会充当怎
样的角色？

新郑市与郑州航空港经济综合
实验区地缘相接、人缘相亲、文化相
融，拥有紧临航空港经济综合实验
区核心区的区位优势，可为其提供
基础支撑；拥有较为完备的产业体
系，与其产业互补性较强；拥有底蕴

深厚的历史文化，可提升其文化软
实力；拥有优良的生态环境，可为其
提供良好的生态生活环境。新郑需
借助航空港经济区的辐射与带动作
用，积极打造航空港经济区功能配
套服务区。

建设郑州航空港经济综合实验
区，就是通过大力发展与航空运输
紧密相关的电子信息、生物医药、
飞机维修、航材制造等航空关联产
业，吸引尖端科研、总部经济、仓
储、物流、金融、会展等现代服务
业集中布局，在机场周边形成高
端制造业和现代服务业集聚区，
与周边地区实现更大范围、更广领
域、更高层次的产业协同，带动产
业转型升级，在内陆地区探索走出
一条发展航空经济促进发展方式
转变之路。

面对郑州航空港经济综合实验
区建设的重大机遇，新郑应当如何
借势发力，与郑州航空港经济综合
实验区共同发展？

新郑需要继续深入实施融入大
郑州、融入郑州航空港经济综合实
验区，承接沿海地区产业转移、承接
郑州产业辐射的“双融入、双承接”

发展战略，积极发展与航空港经济
区配套、为航空港经济区服务的产
业，构筑“1+9”发展格局。即：以

“郑州航空港”为龙头、为主体、为
产业核心区驱动器，同步规划建设
商务居住区、龙湖林果业基地、宜
居生态区、商贸物流园区、原生态
红枣种植区、航空经济产业发展拓
展区、高效农业示范区、循环经济
产业园区和具茨山国家森林公园
等 9 个功能配套区域，推动新郑与
航空港经济区在生产、生活、生态
上“三合一”，把新郑打造成为航空
港经济区的空间拓展区、产业对接
带、休闲后花园。

郑州航空港经济综合实验区是
河南发展之路上的新起点、新机遇、
新征程，更是新郑借势发展的重大
机遇。一位专家充满诗意地说：“中
原是古代丝绸之路的起点，我们希
望今天的郑州能够成为新兴航空工
业‘丝绸之路’的又一个起点。”

“梦想”的实现离不开力量。尽
管航空港区这个概念对很多人来说
很陌生，实施起来还有不少困难，但
是只要我们不懈努力，一定会做出
精彩纷呈的事业来。

盼盼、亲亲、喜盈盈、雨润、雅客、
六个核桃……知名休闲食品荟萃，星
光熠熠。

休闲食品日产2600多吨，全国第
一；烘焙类产品日产1000多吨，全国第
一；果冻类产品日产500多吨，全国第一；
糖果类产品日产400多吨，全国第一；膨
化食品日产500多吨，全国第一……

这就是临颍县产业集聚区。驱
车到京珠高速临颍出口，“中国休闲
食品产业基地”的大牌子赫然在目。
2011年，临颍县被中国食品工业协会
授予“中国食品名城（临颍）休闲食品
产业基地”称号。这是临颍县在食品
产业发展上继全国食品工业强县、全
国食品安全示范县之后获得的又一
殊荣。临颍由此成了全国唯一获得

“休闲食品产业基地”称号的县区。

特色产业集聚
“大家一定要品尝一下我们的休闲

小食品，不但口感好还很营养哦！”在临
颍县产业集聚区香港中联集团高档休
闲食品产业园产品展示厅，各种各样的
休闲食品琳琅满目，企业负责人钟建平
边介绍边热情地请记者品尝他们的产
品。与在其他城市的产业集聚区采访不
同，在临颍，记者几乎是边吃边采访，如
喜盈盈果冻、巧巧米果、亲亲虾条、雅客
糖果等，这里知名食品企业扎堆，每到一
家企业采访，都会受到这样的礼遇，记者
也着实感受了一把“舌尖上的临颍”。

全省“十快”产业集聚区、“中国休
闲食品产业基地”……闪光的奖牌见证
着临颍人不平凡的足迹！

临颍县产业集聚区位于中原经济

区 的 核 心 位 置 。 产 业 集 聚 区 规 划
23.72平方公里，目前已建成13平方公
里。由工业区、行政文化商住区、仓储
物流区、生态环保区四个功能分区组
成。主导产业是休闲食品，特色十分
明显。已形成了以盼盼、联泰、华冠养
元等企业为龙头，以休闲食品为主导，
规模庞大、种类齐全、名企荟萃、链条
完整的休闲食品产业集群。休闲食品
产业基地已经成为临颍县产业集聚区
的名片。正是这些知名食品企业扎堆
投资临颍产业集聚区，才使临颍这个

“全国休闲食品之都”名副其实，品牌
集聚，享誉全国。（下转T2版）

中国人口福利基金会
领导莅临新郑调研
本报讯（记者 孙瑞 高凯 通讯员 跃东）5月18日，中国

人口福利基金会会长王忠禹一行到新郑调研人口和计划生
育服务工作。新郑市领导王广国、康红阳、戴宇林陪同调研。

王忠禹一行先后到和庄镇计划生育服务中心、和庄镇
卫生院进行了实地察看，详细了解计划生育服务及居民健
康档案建立情况。王忠禹指出，人口计生工作意义重大，是
从源头上提高人口素质的重要手段。新郑市重视人口计生
工作，整合各种功能资源，通过不断创新和借助丰富的活动
载体，建立了广泛的群众参与基础，工作扎实到位，取得的
成效显著。希望该市在今后工作中要围绕人口形势的新变
化，不断创新管理模式，进一步健全人口计生基层服务网
络，推动人口和计生工作向前发展。

郑州市人大常委会领导
视 察 文 化 遗 产 保 护

本报讯（记者 孙瑞 通讯员 薛冬）5 月 15 日，郑州市人
大常委会主任白红战、副主任赵武安一行在新郑市领导王
广国、汤晓义、王军生、王金灿、刘五一的陪同下，先后到白
居易故里和欧阳修陵园、卧佛寺塔、凤台寺塔以及郑王陵博
物馆视察文化遗产保护工作。

郑州市人大常委会主任白红战对新郑的文化遗产保护
工作成绩给以充分肯定，希望新郑市进一步统一思想，提升
认识，加快推进文化建设，要传承文化，惠及人民；要统一规
划，打造精品；要加强领导，落实责任，使文化遗产的开发、
保护和利用工作走在郑州市前列。

邀请杰出华商对接主导产业
本报讯（记者 赵丹 高凯）5 月 17 日，新郑召开杰出华

商财富新郑行暨新郑市主导产业对接洽谈会。该市领
导张国宏、王俊杰、左建新、李颖军、秦彩霞、李建国、李
军等参加。

来自中国内地、港澳台 30 名杰出华商代表先后到轩
辕湖湿地文化园、郑州华南城、雏鹰农牧集团有限公司、
中储粮新郑油脂油料仓储物流加工基地、达利食品有限
公司等地实地参观考察。

在随后召开的会议上，该市领导指出，新郑具有良
好的经济环境、社会环境、人文环境，发展潜力和投资空间
巨大，此次对接洽谈会将对双方合作发展起到很好的拉动
作用，欢迎各位客商以此为平台，到新郑投资兴业，将企业
做得更大、更强、更优，在互惠互利的基础上实现共赢。

专家学者调研新型城镇化建设
本报讯（记者 刘佳美）5月16日，参加由国家发展改革

委社会发展司与联合国人口基金会开展的“促进城镇化健
康发展公共服务政策研究与试点项目”培训会的相关领导
和专家学者一行，到新郑市调研新型城镇化建设工作。该
市领导刘建武陪同。

与会人员一行到薛店镇常刘社区实地察看了该社区的
便民服务站、诊所、警务室等配套场所，并深入居民家中，就
居民的土地、家庭收入、就业情况等问题进行询问交谈，随
后来到黄帝故里景区、华南城建设现场等地察看，对该市新
型城镇化建设工作给予高度评价。

故里经纬

临颍：“舌尖上”的产城融合新区
先进产业集聚区发展周边行报道组记者 赵地

把握机遇 借势发展
——郑州航空港经济综合实验区功能配套服务区建设系列评论之一

本报评论员

市民骑车穿梭在绿丛中。

郑新快速通道两旁，绿树成荫花草遍地，令人心旷神怡。

本 报 讯（记 者 陈
扬 高凯）近日，湖北省
随州市人大常委会副主
任袁慧敏、副市长袁善
谋带领考察组到新郑，
考察学习该市新型城镇
化建设工作经验。新郑
市领导郭明熙陪同。

考察组一行先后来到
轩辕湖湿地文化园、新郑新
城、薛店镇常刘中心社区、
郑州华南城招商中心等地。
通过实地参观考察，考察组
对该市通过算好“六本账”，
全力推进新型社区建设的
做法给予高度评价。

本报讯（记者 孙瑞 通
讯员 卢浩）5月 16日，河北
省石家庄市政府党组成员
张国亮带领调研组一行到
新郑，对该市工业园区及产
业集聚区建设发展、特色经
济和农业及农业产业化龙头
企业发展等情况进行参观考

察。新郑市领导李军陪同。
张国亮一行先后到河

南达利食品有限公司、中储
粮大豆油加工及仓储物流
项目、华南城项目招商中心
等地调研，实地参观了项目
建设情况，并认真听取了相
关情况介绍。

河北石家庄调研组考察集聚区建设


